

CNNEXPANSIÓN

Tormentas amenazan crecimiento: S&P

México crecerá sólo 1.5% en 2013, con riesgo a la baja por las lluvias, dijo la calificadora; la desaceleración del país se derivó de un recorte al gasto y caída en exportaciones, indicó.

Jueves, 03 de octubre de 2013 a las 19:40



CIUDAD DE MÉXICO (Notimex) — La calificadora Standard & Poor's (S&P) estimó este jueves que la economía mexicana registrará este año un crecimiento de sólo 1.5%, sujeto a algún riesgo adicional a la baja por las recientes tormentas *Manuel* e *Ingrid*.

El pasado 28 de agosto, el director de la empresa en México, Víctor Manuel Herrera, estimó un avance de entre 1.5% y 2%.

La fuerte desaceleración del crecimiento económico de México este año, consideró S&P, se derivó de una demanda más moderada de las exportaciones mexicanas por parte de Estados Unidos.

También, por una caída en el gasto del Gobierno después de que el nuevo presidente de México, Enrique Peña Nieto, asumiera el cargo a finales de 2012, además que se reorientó la política de construcción de vivienda, lo que ha perjudicado a este sector.

Sin embargo, S&P espera que el crecimiento del país repunte en 2014 a 3.2%, como resultado de la mejora en la economía de Estados Unidos y suponiendo que el Gobierno avanza en las reformas estructurales exhaustivas para impulsar la inversión.

Artículo relacionado: [Agencias advierten bajar nota de México](#)

Un peso más débil en el corto plazo también respaldaría cierto viraje en las exportaciones y para las remesas de los mexicanos que trabajan en el extranjero, añadió la calificadora internacional de riesgo crediticio en un artículo titulado *América Latina no está a salvo del crecimiento mundial más lento*.

A cinco años de la crisis financiera mundial, América Latina se prepara para crecer más lentamente que antes de la crisis, dijo.

"Esperamos que el PIB de América Latina se expanda 3.2% en promedio de 2011 a 2015, en comparación con 5.1% durante el periodo de 2004 a 2008", dijo la analista crediticia de S&P, Lisa Schineller.

"Las expectativas de un crecimiento más moderado se produce después de una fuerte recuperación económica inicial, a pesar de que América Latina se las arregló durante toda la crisis financiera mundial mucho mejor de otras regiones, y que muchos otros participantes del mercado hubiéramos esperado a principios de la década", añadió.

La evaluadora explicó que sus proyecciones de un crecimiento más moderado en los próximos años reflejan principalmente condiciones externas menos favorables, como un menor crecimiento mundial y precios más bajos de materias primas internacionales, con más riesgos a medida que la expansión china se establece en torno a 7%.

Además, conforme el estímulo extraordinario de las políticas monetarias a nivel mundial vigente desde 2008 se acerca a su fin, las condiciones de financiamiento externo se han endurecido y continuarán haciéndolo.

"Consideramos que tanto el entorno externo menos favorable, como las decisiones locales de política económica, marcarán la diferencia para las expectativas de crecimiento y la calidad crediticia en la región", estimó.

Artículo relacionado: AL, en riesgo por alza de tasas: FMI

S&P espera episodios continuos de volatilidad de mercado durante 2013-2015, mientras la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) disminuye gradualmente su estímulo monetario.

En algún momento, Estados Unidos también comenzará a subir su tasa de interés de referencia, lo que implica condiciones de financiamiento más caras y volátiles para América Latina y el sector privado en los mercados locales e internacionales de capitales, abundó.

Nota de México y reforma energética

El director general de Standard & Poor's (S&P) México, Víctor Manuel Herrera, consideró este jueves que es difícil modificar la actual calificación de México como resultado de la reforma energética que analiza en la actualidad el Congreso, ya que una vez aprobada sus resultados tomarían tiempo.

En torno al optimismo generado por el planteamiento de la reforma y la posibilidad de una apertura a la inversión privada en sectores como el petrolero, argumentó en entrevista que es difícil cambiar de una calificación a otra de manera tan rápida y tajante.

"Los países que tienen calificaciones 'A' no solamente hablan de apertura en el sector energético, sino también de otro tipo de flexibilidad económica", señaló en el marco de su participación en el foro *Preparándonos para la reforma energética: consideraciones y experiencia internacional*.

Para subir a México a una calificación de 'A', "si todo sale bien", se tendría que pensar ello a mediano plazo dentro de este sexenio, y eso sería siempre y cuando además de la aprobación de la reforma energética se implemente de manera exitosa y eficiente, explicó.

El directivo de S&P estimó que los resultados de la reforma, en caso de arrancar adecuadamente, podrían apreciarse hasta después de 2015, debido a que las grandes inversiones que pudieran darse con esta reforma requieren de reglas claras.